



## **Guatemala planteará estrategia que buscará revertir arancel del 10% con Estados Unidos**

### **El ecosistema logístico más grande de Carretera a El Salvador inaugura su segunda fase Parque Industrial CAES**



### **Últimas noticias**

### **Se registra atentado contra la diputada Carolina Orellana de VAMOS**





## Guatemala planteará estrategia que buscará revertir arancel del 10% con Estados Unidos

La próxima semana se estima que los representantes del sector privado se reunirán con el presidente Bernardo Arévalo y autoridades competentes para presentar una propuesta estratégica que permitirá avanzar con las negociaciones con Estados Unidos (EE.UU.), debido al arancel del 10% que se anunció recientemente.



Amador Carballido, director ejecutivo de AGEXPORT, indicó que *“han tenido ya dos sesiones específicas de todo el sector privado para abordar únicamente este asunto, se han establecido alguna estrategia sugerida y hemos tenido contactos ya con el Gobierno. El gobierno pues hizo una declaración hace un día o dos, y tenemos toda la disposición verbal de ellos de proceder con una estrategia, tendremos sin duda empezando la semana esperamos una reunión con el señor presidente, de manera que allí se pueda discutir algo que no se puede posponer, se debe actuar con rapidez, se debe actuar con audacia y se debe actuar con creatividad y con contundencia, para tratar de revertir esta decisión. Otros pocos países, algo han podido ya empezar a negociar veremos qué es lo que viene, veremos que esto se maneje rápido y que tengamos la capacidad de proponer algo que mueva la opinión de los gobernantes en Estados Unidos”*.

Mientras tanto, el Comité Empresarial de Negociaciones Comerciales Internacionales (CENCIT), informa que, ante el anuncio de la entrada en vigor de un arancel del 10% a las importaciones desde Guatemala hacia los Estados Unidos a partir del sábado 5 de abril, ha decidido declararse en sesión permanente.

*“Informamos a las empresas exportadoras que, con el respaldo de las cámaras y gremios que integran el CENCIT, hemos venido realizando gestiones inmediatas y coordinadas ante el Ministerio de Economía, Ministerio de Relaciones Exteriores y la Embajada de Guatemala en Washington, D.C. para articular una estrategia de priorización, respuesta inmediata y las acciones necesarias orientadas a fortalecer la facilitación de comercio y la simplificación de trámites”*, indicó el CENCIT en un comunicado.

El Ministerio de Economía (MINECO), indicó: *“en el marco del DR-CAFTA en vigor desde 2006 Guatemala y los Estados Unidos de América gozan de libre comercio en el intercambio comercial de productos. En 2025 alcanzamos esta condición al concluirse los plazos de desgravación arancelaria. En la práctica, esto se traduce en una tasa de derecho aduanero de importación (DAI) o arancel de importación del 0%, es decir que las importaciones entre ambos no se pagan derechos arancelarios a las importaciones.*

*Gracias al DR-CAFTA, el 100% de las exportaciones de productos estadounidenses que cumplen con las reglas de origen negociadas, ingresan a Guatemala sin aranceles. Guatemala eliminó aranceles para el 99.9% de los productos originarias de los Estados Unidos.”*

## El último adiós al agente de PNC fallecido tras rescate de bebé en San Vicente Pacaya, Escuintla



En una emotiva despedida se le rindieron los últimos honores al agente la Policía Nacional Civil (PNC), Rudy Noel Cardona Sigüenza, quien lamentablemente falleció en el cumplimiento del deber.

El acto se desarrolló en el cementerio de aldea Jerez Nuevo, San Carlos, Retalhuleu, policías de la comisaria 34, familiares y amigos dieron el último a dios al agente de PNC, Rudy Noel Cardona Sigüenza, quien llevaba 12 meses y 15 días de servicio en la institución.



Cardona Sigüenza ofrendó su vida en cumplimiento del deber el pasado 1 de abril del año en curso, a consecuencia de los incidentes registrados en San Vicente Pacaya, Escuintla, donde fue rescatada una bebé que había sido secuestrada y fueron capturados dos presuntos secuestradores.

El agente dejó en la orfandad a una niña de 14 meses.

El acto lo encabezó el subcomisario de PNC Ovidio Hernández, jefe de personal de la comisaria 31 de Escuintla, agentes de Capellanía Policial elevaron plegarias al ser Supremo Creador; Policía Nacional Civil se solidariza con la familia del agente fallecido. descanse en paz.



## Festival del Asado en Guatemala

La Sociedad del Asado

Presenta al Festival del Asado en su 4ª Edición.

29 de marzo de 2025

- Localidades
- VIP Q500\*
- Juvenil VIP Q200\*
- General Q350\*
- Juvenil General Q150\*



## \$8,000 millones en nuevos negocios para Guatemala. Estados Unidos se afianza como uno de sus principales aliados comerciales según estudio Best Markets, Products & Services de AGEXPORT

Como parte de su estrategia para incrementar las exportaciones, AGEXPORT presentó la novena edición del estudio Best Markets, Products & Services, enfocado en la captura de potencial exportador. Este estudio identifica oportunidades comerciales basadas en demanda internacional, tendencias de consumo, apertura comercial, diversificación de oferta y mercados, productos y servicios disruptivos, y el fortalecimiento de los mercados actuales.

**La presente edición del Best Markets, Products & Services identificó 293 productos y 6 categorías de servicios, que en conjunto suman cerca de 4,000 oportunidades estratégicas.**

Entre ellas destacan: vegetales y hortalizas, materias primas, productos textiles, derivados del plástico, calzado, productos de acuicultura, productos farmacéuticos, grasas y aceites vegetales, productos de panadería, confitería, muebles, productos de higiene, aceites esenciales, agroquímicos, derivados del caucho, frutas, flores de corte, cacao, servicios creativos, desarrollos de software, turismo y asesorías profesionales, por mencionar algunos que el país puede aprovechar en el corto plazo y que podrían representar un total de US\$8,000 millones en nuevos negocios.

Para llegar a estos resultados, el estudio analiza datos sobre flujos comerciales, acceso a mercados, productos y servicios de valor agregado, cercanía logística y entorno normativo. Esto permite resaltar la capacidad de Guatemala para abastecer mercados internacionales exigentes. Sin embargo, es fundamental resolver los retos de competitividad del país para que pueda aprovechar su verdadero potencial.

En cuanto a los mejores destinos para exportar, si bien son múltiples los mercados favorables para las exportaciones guatemaltecas, la metodología del estudio Best Markets, Products & Services resalta 20 mercados con un perfil más prometedor que el resto en términos de potencial exportador, entre los cuales se encuentran Estados Unidos, Honduras, El Salvador, México, Costa Rica, España, Países Bajos, Panamá, Canadá y República Dominicana. Todos estos representan una puerta de entrada para que Guatemala incremente sus exportaciones y se acerque al crecimiento del 4% anual, planteado como parte de la visión estratégica de AGEXPORT a corto plazo.



Entre los mercados internacionales destacados como destino de las exportaciones guatemaltecas figuran Estados Unidos, Centroamérica —con potencial para incremento de exportaciones— y el Caribe, como uno de los aliados clave para el desarrollo de nuevos mercados.

Estados Unidos se consolida como el mercado con mayor potencial para el crecimiento de las exportaciones. El estudio identifica oportunidades en ocho estados, destacando Texas, Florida e Illinois como el top tres en cuanto a oportunidades comerciales. Estos estados combinan una alta demanda de productos guatemaltecos, buenas condiciones logísticas y un entorno favorable para el comercio. Además, su diversidad poblacional y cercanía geográfica fortalecen la conexión con la oferta exportable de Guatemala.

*“Estados Unidos es nuestro principal proveedor a nivel mundial. Muchos de nuestros productos y servicios tienen origen en ese país. En los últimos cinco años, hemos aumentado las importaciones desde Estados Unidos con un crecimiento compuesto anual del 6%, mientras que las exportaciones desde Guatemala a Estados Unidos han crecido a un 3%. El 70 % de las oportunidades de crecimiento de las exportaciones del país se encuentra en Estados Unidos, según el estudio. El desarrollo nacional depende en gran medida del comercio con ese principal socio comercial”,* declaró Francisco Ralda, presidente de la Junta Directiva de AGEXPORT.



Con relación a las repercusiones del arancel del 10% a exportaciones a EEUU, Amador Carballido, director ejecutivo de Agexport, indicó que aunque el arancel representa para Guatemala \$461 millones que deberán pagar los exportadores, se deben considerar elementos como la eficiencia empresarial y también otras condicionantes para encontrar las oportunidades considerando los aranceles que han sido puestos a otras naciones.



## El ecosistema logístico más grande de Carretera a El Salvador inaugura su segunda fase Parque Industrial CAES

Con el propósito de llevar crecimiento económico a diferentes áreas del país, Idea Central, desarrolladora líder en Guatemala con 26 años en el mercado y más de 35 proyectos ejecutados, se une a Capital Industrial, firma con una sólida trayectoria en desarrollo industrial, para impulsar **el ecosistema logístico más grande de Carretera a El Salvador: Parque Industrial CAES**.



Es importante mencionar que los proyectos como CAES, se convierten en círculos de desarrollo comunitario además, porque impactan directamente en las regiones.

Con una extensión inicial de 40 manzanas, el parque está diseñado para satisfacer la creciente demanda de espacios industriales y logísticos en la región. Su ubicación estratégica, a solo 4 kilómetros de la VAS y en una ruta clave de conexión con países vecinos, garantiza un acceso rápido y eficiente a puntos logísticos estratégicos.

Parque Industrial CAES ofrece una infraestructura moderna, con bodegas de alto rendimiento, oficinas y espacios de almacenaje que van desde 280 m<sup>2</sup> hasta 20,000 m<sup>2</sup> de construcción. Además, ha sido diseñado con un enfoque en la sostenibilidad, incorporando bodegas altas y frescas con suficiente iluminación natural para reducir el uso de lámparas durante el día, así como sistemas de aire acondicionado eficientes.

El parque está diseñado para albergar empresas de diversos sectores, como farmacéutico, textil, repuestos automotrices y electrónicos, tanto nacionales como extranjeras, que buscan optimizar sus operaciones y mejorar su capacidad de distribución.

### Beneficios clave del Parque Industrial CAES

- Desarrollo económico: Inversión inicial de Q300 millones.
- Mejora de infraestructura y servicios públicos: Q4 millones en IUSI anual.
- Generación de empleo: 7,500 puestos de trabajo directos e indirectos.
- Estímulo a la formación y capacitación: Las empresas fomentan programas de formación y desarrollo para sus empleados.
- Incremento en la calidad de vida: Impulso al desarrollo de proveedores locales.
- Fortalecimiento de la economía regional: El crecimiento económico generado por el parque beneficiará los servicios sociales, la educación y la infraestructura.
- Impulso a la innovación: La diversidad de industrias dentro del parque fomenta la colaboración y el intercambio de conocimientos.



El proyecto ya ha iniciado la planificación de su tercera fase, que contará con una extensión de 20 manzanas y actualmente se encuentra en proceso de tramitación para convertirse en una Zona de Desarrollo Económico Especial Pública (ZDEEP).

Al finalizar el evento de lanzamiento, Diego Flores, CEO de Idea Central, informó que, una vez culminadas estas primeras etapas, se contará con un área comercial de cinco manzanas que ofrecerá servicios esenciales como gasolinera, supermercado e iglesia.



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## 121 incendios forestales liquidados en 2025, con apoyo del Ejército de Guatemala



El Ejército de Guatemala continúa con la labor de proteger la fauna y flora, a través del apoyo a las acciones de supresión de incendios forestales que se realizan en diferentes departamentos del país, durante la temporada de incendios 2025, las unidades militares han contribuido en la liquidación de 121 incendios forestales que se han suscitado con mayor incidencia en los departamentos de Guatemala, Quiché, Suchitepéquez, Huehuetenango, San Marcos, Baja Verapaz, Chiquimula, Escuintla, entre otros.

Como parte de estas actividades, esta semana, la Brigada Humanitaria y de Rescate en coordinación con autoridades locales y comunitarios, contribuyó en la supresión de un incendio forestal registrado en la aldea Tojtzalé, Huehuetenango. Mientras que, en el departamento de San Marcos, los soldados de la Brigada de Operaciones para Montaña en coordinación con la Coordinadora Nacional para la Reducción de Desastres (CONRED) y Bomberos Municipales, trabajaron de manera conjunta en la supresión de dos incendios forestales registrados en la aldea Agua Caliente, San Marcos y en la aldea Chaguaté, Tacaná, respectivamente.



El Ejército de Guatemala mantiene a su personal entrenado y equipado, en apresto para responder ante estas emergencias, así como a sus aeronaves equipadas con bambi bucket para combatir los siniestros desde el aire, con el fin de resguardar la vida humana y silvestre, como parte de las acciones que se desarrollan en el marco del artículo 249 de la Constitución Política de la República que indica que el Ejército de Guatemala, prestará su cooperación en situaciones de emergencia o calamidad pública.



## Se registra atentado contra la diputada Carolina Orellana de VAMOS

Según información la diputada Carolina Orellana, su familia y su comitiva fueron víctimas de un atentado armado en el departamento de Zacapa, al cual representa.

El hecho ocurrió entre los municipios de La Unión y Gualán, Zacapa, extraoficialmente, uno de los vehículos de la comitiva fue interceptado y atacado a balazos, provocando que cayera a un barranco.

Autoridades iniciaron con las diligencias para recabar información y esclarecer los hechos. Por el momento, no se reportan víctimas.

En las próximas horas, se podría conocer la información oficial o preliminar de las investigaciones por las autoridades respectivas.

Por su parte, el partido político y la bancada VAMOS, emitieron un comunicado de prensa repudiando y rechazando los hechos; además, se solidarizaron con la congresista Orellana.



"LOS BUENOS CADA DÍA SOMOS MÁS"

### COMUNICADO OFICIAL

#### A LA OPINIÓN PÚBLICA:

La **Bancada VAMOS** condena enérgica y categóricamente el hecho repudiable de violencia en contra de la representante del departamento de Zacapa, la diputada Carolina Orellana, su familia y su comitiva, en el cual salieron ilesos.

Este ataque no solo representa una amenaza directa contra la vida de una representante del pueblo, sino que pone de manifiesto una vez más, la alarmante inacción de las autoridades para garantizar la seguridad de los guatemaltecos.

A las autoridades correspondientes exigimos una inmediata, profunda y transparente investigación que esclarezca los hechos. Es preciso que este acto violento no quede impune y que los responsables, tanto materiales como intelectuales, enfrenten la justicia.

Guatemala no puede seguir viviendo con miedo, en medio de un clima de incertidumbre generado por la ausencia de acción efectiva por parte del Estado. Es urgente contar con una institucionalidad presente, que garantice las condiciones mínimas para una vida segura y en paz.

Como **Bloque Legislativo VAMOS**, nos solidarizamos con nuestra compañera por el vil y cobarde hecho de violencia suscitado esta tarde.

**¡Exigimos justicia!  
¡No más violencia!**

Guatemala, 4 de abril del 2025.

#VamosXGuate

f @PartidoVamos



## Plan de Contingencia durante Semana Santa 2025 Autopista Escuintla–Puerto Quetzal

El Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), la Agencia Nacional de Alianzas para el Desarrollo de Infraestructura Económica (ANADIE), y el

Consortio Autopistas de Guatemala CONVIA, informan a la ciudadanía sobre el Plan de Contingencia de Semana Santa 2025, diseñado para garantizar la movilidad, seguridad y asistencia vial a todos los usuarios que transiten por la Autopista Escuintla–Puerto Quetzal (AEPQ). Esta carretera se encuentra en etapa de construcción y durante Semana Santa se continuará con los trabajos programados, para cumplir con las fechas establecidas en la entrega de esta importante infraestructura.

**Frentes de trabajo activos durante Semana Santa: como parte del cronograma de modernización de la AEPQ, se mantienen trabajos activos en los siguientes puntos:**

- Km. 62: Ampliación y rehabilitación del Puente El Limoncillo (sentido sur-norte).
- Km. 63: Instalación de drenaje mayor (estaciones 62+668 a 63+215).
- Km. 84 y 96: Instalación de drenajes transversales, pasos de ganado y estructuras de control hidráulico.

Estas labores se realizan bajo estrictos protocolos de seguridad, con señalización preventiva y dispositivos de control de tránsito (banderines, guardianías, iluminación y desvíos provisionales tipo bypass).

**Rutas alternas recomendadas:** para facilitar el tránsito hacia destinos como Puerto San José, Iztapa y Monterrico, se habilitaron tres rutas alternas:

### Ruta Alternativa 1 – Por Interplaza

- Interplaza
- Redondel Pradera Escuintla
- Carretera a Taxisco
- Conexión con la AEPQ
- Antigua carretera a Masagua (hasta Puerto San José)

### Ruta Alternativa 3 – Desde Palín-Escuintla

- Autopista Palín – Escuintla
- Restaurante Sarita
- McDonald's Escuintla
- Redondel Pradera
- Carretera a Taxisco
- Conexión con AEPQ

### Ruta Alternativa 2 – desde distribuidor hacia Masagua

- \* Distribuidor Masagua
- \* Puerto San José



Servicios de asistencia para los usuarios: durante todo el período de Semana Santa, la autopista contará con servicios de emergencia gratuitos y disponibles las 24 horas:

- Asistencia mecánica, grúa, cerrajería, paso de corriente, cambio de llanta, abastecimiento de combustible y agua, además, teléfono de emergencia: 1-801-000-7482

Este esfuerzo cuenta con el apoyo de instituciones aliadas como: PROVIAL, Policía Nacional Civil (delegaciones de Escuintla, Masagua, Obrero y Puerto San José), Cruz Roja de Guatemala, Policías Municipales de Tránsito y Compañía Administradora de Servicios, S.A.



“Este proyecto marca un hito al ser la primera Alianza Público-Privada de infraestructura en el país. El compromiso del Estado y del sector privado se traduce en una autopista más segura, eficiente, con indicadores de servicio y visión de desarrollo.”, señaló Kevyn Valencia Hernández, director ejecutivo de la Agencia Nacional de Alianzas para el Desarrollo de Infraestructura Económica -ANADIE.

“Sabemos que los trabajos pueden generar molestias temporales, pero cada minuto de espera representa años de beneficios. Estamos construyendo una vía con altos estándares internacionales que transformará la conectividad y la competitividad del país.” comentó Armando Salas, Gerente General de Consorcio Autopistas de Guatemala -CONVIA.

La AEPQ no solo representa una obra de infraestructura, sino una inversión estratégica que estará transformando la movilidad, la economía y la calidad de vida en el país:

- Reducción significativa en tiempos de viaje, mejorando la productividad de personas y empresas.
- Mayor seguridad vial, con diseño moderno, señalización inteligente, iluminación LED y monitoreo por cámaras.
- Accesos más eficientes y seguros, gracias a nuevos retornos, pasarelas peatonales, paradas de buses y pasos de ganado.
- Fomento al turismo y al comercio nacional e internacional, al conectar directamente con el Puerto Quetzal, uno de los principales puntos logísticos del país.
- Generación de empleo y dinamismo local, con la contratación de mano de obra y proveedores locales durante la construcción y operación.
- Compromiso con la sostenibilidad, integrando drenajes modernos, conservación del medioambiente y responsabilidad social en comunidades vecinas.
- Conectividad estratégica, al integrarse con rutas clave que vinculan el centro del país con la costa sur, potenciando la competitividad de Guatemala.